
 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Martes 28 Noviembre 2023 

 

P
ág

in
a1

 
     Tercer  Año de Ejercicio Constitucional  

Primer  Periodo Ordinario 
 

 

  

 

Intervención de la diputada Jessica Ivette Alejo Rayo, hasta por un tiempo de 

ocho minutos para que realice sus preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la voz a la 

diputada Jessica Ivette Alejo Rayo, 

hasta por un tiempo de ocho minutos 

para que realice sus preguntas al 

compareciente  

 

La diputada Jessica Ivette Alejo 

Rayo: 

 

Buenas tardes le saludo con mucho 

agrado, compañeras y compañeros 

diputados. 

 

Secretario, bienvenido a esta la casa 

del pueblo de todos guerrerenses, 

subsecretarios también. 

 

La Presidenta: 

 

Permítame diputada Jessica por 

favor. 

 

Apoyo para retirar la lona 

compañeros. 

 

Adelante diputada. 

 

La diputada Jessica Ivette Alejo 

Rayo: 

 

Como integrante del grupo 

parlamentario de morena, me permito 

hacer algunos cuestionamientos. 

 

Muchas de las manifestaciones que 

hay en Guerrero, son por demás 
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educativas, es preocupante el 

aumento de las manifestaciones en el 

sector educativo, ¿usted no ha hecho 

una autocrítica o un balance de su 

gestión al frente de la Secretaría de 

Educación?, ojalá nos pudiera 

explicar algo al respecto, sobre todo 

¿por qué las manifestaciones han 

aumentado? ¿Cuál es la problemática 

de mayor incidencia en el magisterio 

guerrerense? ¿Qué mecanismos y 

estrategias implemento para negociar 

con el magisterio guerrerense? 

 

Nos puede ampliar la información 

sobre lo sucedido en tlapa, creo que 

nos puede dar una explicación, ¿Por 

qué no se envió un equipo de 

contención para atender al magisterio 

guerrerense y saber cuáles eran sus 

peticiones o necesidades? ¿Por qué 

la estrategia fallo y no se atendió al 

magisterio? 

 

Todos sabemos que las afectaciones 

por el huracán Otis, fueron inmensas 

en el puerto de Acapulco nos puede 

informar ¿Cuál es su estrategia para 

garantizar la educación de las niñas, 

los niños, adolescentes en el puerto 

de Acapulco? Derecho consagrado 

en el artículo tercero y ojalá nos 

pueda decir obviamente que sea a 

corto plazo. 

 

¿A cuánto haciende la inversión 

necesaria para la reconstrucción de la 

infraestructura educativa en 

Acapulco? ¿Cuántas escuelas de 

nivel preescolar primaria, secundaria 

y de bachillerato fueron afectaciones 

graves en su infraestructura 

educativa? 

 

En el reconocimiento al magisterio 

guerrerense se otorgaron estímulos 

económicos a las y los docentes del 

PAE, con una inversión de 167 

millones 493 mil 701 pesos, 

gratificando a mil 152 maestras y 

maestros federalizados, nos puede 

desglosar un poco estas cifras, 

¿Cuántos maestros y maestras de mil 

152 fueron por nivel educativo por 

municipios? ojala nos pueda ampliar 

la información sobre todo aterrizar en 

la zona centro. 

 

Ahora bien 2581 trabajadoras y 

trabajadores federalizados y 
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homologados del PAE de 10 hasta 45 

años de servicio a la educación, nos 

puede explicar cuál fue el impacto de 

nivel educativo por municipios y sobre 

todo me gustaría saberlo en cifras por 

regiones. 

 

En el proceso de admisión se 

otorgaron 807 plazas para los 

diferentes niveles de educación 

básica, nos puede explicar ¿Cuántas 

plazas se otorgaron por nivel 

educativo por municipios? 

 

Con el fin de promover el 

fortalecimiento académico de las 

escuelas de preescolar, primaria y 

secundaria, se entregaron estímulos 

en reconocimiento a la labor 

educativa, a personal docente y 

directivo con un monto de cinco 

millones 931 mil 781 pesos de los 

cuales un millón 328 mil 272 pesos se 

otorgaron a 62 directivos como parte 

del componente de asesoría técnica 

de los 62 directivos beneficiados 

¿Cuántos fueron por regiones? Sobre 

todo me interesa saber en la parte de 

la zona centro. 

 

Con respecto al programa de apoyos 

a prepas populares, puede indicar el 

número de docentes beneficiados, así 

como el número de prepas que 

reciben este apoyo en las diferentes 

regiones de nuestro estado, ya que el 

presupuesto contempla más de 75 

millones sobretodo para este rubro. 

 

El rezago educativo en guerrero es 

considerable en el informe, es 

considerable, en el informe señala 

que el promedio de escolaridad en 

Guerrero, pasó de 8.5 a 8.6 años de 

estudios tendientes lo que significa 

que se encuentra en tercer año de 

secundaria, nos puede informar ¿en 

qué municipios y regiones de nuestra 

Entidad se encuentran por debajo de 

estos años de escolaridad? 

 

De las 3 mil 618, de los 3 mil 618 

maestros que se encuentran fuera del 

FONE, nos puede informar en qué 

niveles educativos, municipios y 

regiones de encuentran estos 

maestros que están fuera del FONE, 

también me gustaría escuchar 

generalizado que pudiera aterrizar 

sobretodo aquí en Chilpancingo la 
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Zona Centro, se ha avanzado muy 

poco nos puede informar ¿Qué 

estrategias están implementando 

para incorporar a estos maestros que 

hacen falta al FONE? 

 

Es cuanto, diputada presidenta. 

 


